

ilustres personajes de la historia de la medicina como Ramón y Cajal, Waskmann, o Achucarro. Esta revista ha tenido, además, la sabia virtud de haberse dirigido fundamentalmente a nuestros profesionales de la salud, y de haber encontrado y mantenido su espacio propio entre este tipo de publicaciones. Es, por lo tanto, una revista orientada a Euskadi, nuestra y para nosotros. Pero no es menos cierto que tiene una visión universal. Su difusión llega a los cinco continentes y representa una inmejorable tarjeta de presentación de la actividad sanitaria de nuestro País.

Por ello, desearía felicitar a todas y todos los que durante este tiempo han participado en esta revista, algunos ya fallecidos. A sus fundadores que, en el siglo XIX tuvieron esta brillante iniciativa y a todas y todos los que durante estos años, han trabajado en ella con constancia, entusiasmo y creatividad, posibilitando que siga siendo una realidad viva y con futuro.

Waskman edo Achucarro. Gainera, aldizkari honek, bate-tik, osasun eremuan ditugun profesionalei zuzentzeko eta, bestetik, aldizkari hauen artean berezko txokoa mantentzeko bertutea izan du. Hori dela eta, Euskadiri zuzendurik dago, gure eta guretzat eginiko aldizkaria da. Baina, egia da ikuspegi unibertsala ere baduela. Bost kontinenteetan zehar zabaltzen da eta gure herriko osasun alorreko jardueraren adierazgarririk hoberenetakoa da.

Honegatik guztiagatik, denbora honetan zehar aldizkarian parte hartu duten guztiak zoriondu nahiko nituzke. Baita sortzaileak ere, XIX. mendean ekimen bikain hau abian jartzeko ideia izan baitzuten. Eta, azkenik, urte hauetan aldizkarian, gogotsu eta kreatibitate osoz, buru belarri lanean aritu diren guzti guztiei ere, aldizkari hau etorkizunez beterik bizirik dirauen errealitatea izatea ahalbideratu dutelako.

Juan José Ibarretxe Markuartu
Lehendakaria

**Carta de la Sra. Ministra de Sanidad y Consumo /
Osasun eta Kontsumo ministroaren gutuna**

Letter of The Lady Health Minister. Spain



Me complace enormemente contribuir con estas líneas a esta edición especial de la Gaceta Médica de Bilbao, que coincide además con la conmemoración de su primer centenario. En una sociedad de cambios vertiginosos, como la nuestra, caracterizada por la rapidez de los hallazgos científicos y su obsolescencia en algunos casos, me resulta especialmente emotivo comprobar la vigencia de esta revista, que tan gratos recuerdos me trae de mi época de estudiante.

En las aulas de la Facultad de Medicina de Salamanca tuve referencias por primera vez de las actividades de la Academia de Ciencias Médicas de Bilbao, recogidas en la Gaceta Médica y de la labor que ambas desempeñaban en la transmisión de conocimientos científicos

en la zona norte de España. Con el tiempo, supe del esfuerzo formativo e investigador de médicos de la talla de López Albo, Atilano Feijóo Santos ó Pío del Río Hortega en neuropsiquiatría, por citar sólo unos cuantos y la estrecha relación de todos ellos con Santiago Ramón y Cajal a quién la Academia de Ciencias Médicas bilbaína, nombró presidente honorario en 1906, tras haber sido galardonado con el Premio Nobel.

Ser la decana de las revistas médicas en nuestro país, continuando el trabajo iniciado en su momento por la Gaceta Médica del Norte indica la vitalidad y el rigor de su contenido, capaz de superar los avatares de una época compleja y apasionante como el siglo XX.